

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Penelitian

Di era globalisasi, bangsa Indonesia diharapkan dapat menghasilkan sumber daya manusia (SDM) yang berkualitas seiring dengan semakin ketatnya persaingan di dunia kerja. Salah satu dari sumber daya manusia (SDM) yang berkualitas ialah seseorang yang mampu bekerja secara profesional di tiap bidangnya masing-masing, hal tersebut bisa diperoleh dengan mengikuti berbagai pelatihan keterampilan di instansi-instansi tertentu. (Arfandi & Sampebua, 2016)

Dengan kemajuan teknologi, dinamika di tiap kerja, dan tantangan di dunia kerja yang membutuhkan keterampilan kerja yang tinggi, lembaga pendidikan kejuruan diharuskan untuk mempersiapkan lulusan yang dapat mengoptimalkan potensi mereka untuk mencapai kemampuan yang diharapkan pada dunia kerja. Selain itu, lembaga pendidikan kejuruan juga perlu bekerja sama dengan lembaga mitra untuk mengembangkan kemampuan memberikan pengalaman belajar di dunia kerja yang sebenarnya.

Jenjang perguruan tinggi adalah jenjang yang dicapai setelah lulus dari sekolah menengah atas (SMA) atau sekolah menengah kejuruan (SMK) dan setelah itu akan mendaftar di perguruan tinggi baik itu negeri maupun swasta. Universitas Pendidikan Indonesia merupakan salah satu perguruan tinggi yang dimiliki oleh pemerintah dan memiliki sebuah visi yaitu Pelopor dan Unggul (*A Leading and Outstanding*) dimana di dalam visinya tersebut ingin membentuk para civitas akademika yang memiliki kepribadian berkarakter, terampil, modern dan juga kreatif. Universitas Pendidikan Indonesia mengembangkan potensi sumber daya manusia yang mandiri, jujur, edukatif, dan non edukatif sesuai dengan kebutuhan pembangunan berkelanjutan. Dengan bertambahnya waktu dan daya saing global, hal ini menyebabkan kemajuan teknologi yang pesat, dan membutuhkan talenta berkualitas untuk bekerja di setiap bidang.

Pengalaman kerja merupakan aspek penting dari kepribadian. Pengalaman kerja sangat mempengaruhi suatu perilaku dari mahasiswa untuk memahami dan juga menerapkan ilmu pengetahuan yang dimiliki. Setelah mempunyai sebuah pengalaman kerja yang baik, tentu akan mempengaruhi sebuah perilaku dan sikap dari diri mahasiswa dalam menyiapkan diri untuk langsung terjun dalam dunia kerja yang sesungguhnya. Kegiatan praktik kerja industri merupakan suatu kegiatan yang memberikan sebuah pengalaman kerja secara langsung bagi mahasiswa Program Studi Pendidikan Teknik Bangunan Universitas Pendidikan Indonesia. Dengan terlaksananya praktik kerja industri mahasiswa dapat mengetahui dan juga memperoleh sebuah keahlian-keahlian yang akan dibutuhkan saat di dunia kerja nanti. Sehingga mahasiswa tentunya akan lebih siap untuk berkontribusi langsung dalam dunia kerja.

Lulusan pada Program Studi Pendidikan Teknik Bangunan tidak hanya bekerja di bidang pendidikan, tetapi juga ada yang bekerja pada bidang non-pendidikan, bidang kewirausahaan baik dalam bidang jasa, produksi, maupun bidang konstruksi sesuai dengan minat dan juga keterampilan yang dimiliki.

Praktik Kerja Industri selama ± 3 bulan dapat merasakan bekerja dan dapat belajar pengetahuan di bidang jasa konstruksi keinginan belajar dan bekerja saat melakukan pekerjaan di jasa konstruksi disebabkan oleh beberapa faktor, diantaranya faktor penghasilan yang menjanjikan dan juga peluang kerja di bidang jasa konstruksi yaitu : kontraktor, konsultan, atau hal-hal yang berkaitan dengan pembangunan. Apalagi saat ini di negara Indonesia sedang gencarnya dalam pembangunan infrastruktur. Hal inilah yang menjadikan salah satu faktor yang melatarbelakangi bahwasannya lulusan Program Studi Pendidikan Teknik Bangunan (S1) bukan hanya memilih bekerja di bidang pendidikan tetapi juga memilih bekerja di luar bidang pendidikan.

Mahasiswa program studi Pendidikan Teknik Bangunan idealnya ialah untuk menjadi seorang tenaga pendidik atau seorang guru dalam bidang teknologi kejuruan, namun tidak menutup kemungkinan sebagian lulusan Pendidikan Teknik Bangunan (S1) berminat untuk bekerja di jasa konstruksi. Oleh karena itu dari

penjelasan atau pemaparan diatas penulis tertarik untuk melakukan penelitian yang berjudul **“Pengaruh Praktik Kerja Industri Terhadap Minat Kerja Di Bidang Jasa Konstruksi Pada Mahasiswa Prodi Pendidikan Teknik Bangunan UPI”**

1.2 Rumusan Masalah Penelitian

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini ialah sebagai berikut :

1. Bagaimana gambaran pelaksanaan praktik kerja industri mahasiswa prodi Pendidikan Teknik Bangunan ?
2. Bagaimana gambaran minat kerja di bidang jasa konstruksi pada mahasiswa prodi Pendidikan Teknik Bangunan ?
3. Bagaimana pengaruh praktik kerja industri terhadap minat kerja di bidang jasa konstruksi pada mahasiswa prodi Pendidikan Teknik Bangunan ?

1.3 Tujuan Penelitian

Dari rumusan masalah penelitian yang telah diuraikan di atas, maka tujuan penelitian ini ialah sebagai berikut :

1. Mengetahui gambaran pelaksanaan praktik kerja industri mahasiswa prodi Pendidikan Teknik Bangunan.
2. Mengetahui gambaran minat kerja di bidang jasa konstruksi pada mahasiswa prodi Pendidikan Teknik Bangunan.
3. Mengetahui pengaruh praktik kerja industri terhadap minat kerja di bidang jasa konstruksi pada mahasiswa prodi Pendidikan Teknik Bangunan

1.4 Manfaat Penelitian

Dari penelitian ini penulis berharap dapat memberikan beberapa manfaat seperti :

1. Manfaat Teoritis

Penelitian ini memberikan manfaat sebagai penambah wawasan dan ilmu pengetahuan tentang hal-hal yang mempengaruhi mahasiswa setelah melakukan praktik kerja industri dalam ketertarikan terhadap minat kerja

di bidang jasa konstruksi, dan dapat memberikan sumbangan pengaruh positif terhadap pengembangan ilmu pengetahuan khususnya terhadap bidang ilmu pendidikan, serta dapat digunakan untuk bahan acuan dan bahan pertimbangan untuk penelitian selanjutnya yang akan datang.

2. Manfaat Praktis

A Bagi Peneliti

Manfaat yang didapatkan oleh peneliti sendiri ialah sebagai bahan pengembangan ilmu pengetahuan serta wawasan yang diperoleh selama masa studi, sebagai wahana dalam melatih keterampilan mengenai karya tulis ilmiah bagi penulis, serta menambah kesiapan bagi penulis terhadap minat kerja di bidang jasa konstruksi.

B Bagi Mahasiswa

Memberikan manfaat untuk menjadi pembanding maupun menjadi acuan dalam penelitian selanjutnya dan juga sebagai masukan untuk meningkatkan kemampuan yang dimiliki diri sendiri.

C Bagi Universitas

Untuk gambaran akan pengaruh praktik kerja industri terhadap minat jasa konstruksi prodi Pendidikan Teknik Bangunan UPI. Memberikan suatu kontribusi positif sebagai input dalam bahan pertimbangan bagi universitas agar lebih memaksimalkan potensi yang dimiliki mahasiswa nya agar bisa menghasilkan lulusan-lulusan yang berkompeten, berkualitas dalam bidangnya.

1.5 Struktur Organisasi Skripsi

Pada penyusunan penelitian diawali dengan judul penelitian, lembar pengesahan, abstrak, kata pengantar, daftar isi, daftar tabel, daftar gambar, dan daftar lampiran.

Untuk penjelasan isi penelitian terdiri dari :

BAB I PENDAHULUAN

Pada bab ini terdiri dari uraian latar belakang, rumusan masalah penelitian, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan struktur organisasi skripsi.

BAB II KAJIAN TEORI

Pada bab ini berisi mengenai uraian landasan teori tentang kajian penulis secara teoritis, serta teori-teori yang mendukung yaitu penelitian yang relevan, kerangka berpikir, anggapan dasar, dan pertanyaan penelitian.

BAB III METODE PENELITIAN

Pada bab ini berisi mengenai metode penelitian yang dipakai serta memuat tentang desain penelitian, definisi operasional, variabel penelitian, paradigma penelitian, populasi dan sampel penelitian, instrumen dan teknik pengumpulan data, uji coba instrumen penelitian, serta teknik analisis data.

BAB IV TEMUAN DAN PEMBAHASAN

Pada bab ini berisi mengenai deskripsi data, temuan penelitian serta pembahasan dari temuan penelitian.

BAB V

Pada bab ini berisi mengenai simpulan yang memuat dari jawaban rumusan masalah penelitian, implikasi dari hasil temuan penelitian serta rekomendasi. Bagian penutup penelitian penulis berisi dari daftar pustaka, lampiran-lampiran, serta riwayat hidup penulis.